ISRAEL

LA TRAICION IMPOSIBLE

Cuando conspiran hasta los «sabras»

«A esos malditos traidores hay que colgarlos, es preciso borrar su nombre para siempre». «Yo les fusilaría sin proceso...». Frases como éstas pueden oírse estos días en Tel-Aviv a propósito de los cuatro judíos israelíes detenidos, junto con treinta y tres árabes también israelies y un druso del Golan, bajo la acusación de haber pertenecido a una red de espionaje y sabotaje dirigida por el Segundo Buró sirio.

«Es la red más importante, mejor organizada y más peligrosa con que nos hemos topado desde el nacimiento del Estado de Israel en 1948», declaró al respecto un oficial superior de la Policía israelí. Se esperan nuevas detenciones. Sin embargo, lo que es-candaliza a la opinión pública israelí no es la existencia de una red tan vasta, sino el hecho de que unos judíos hayan aceptado el formar parte de una organización enemiga y hayan preparado atentados contra su propio país. Uno de los objetivos de la organización era el de raptar a personalidades israelíes «chauvinistas y militaristas» —de ser posible, al propio general Dayan—, para in-tercambiarles por fedayines pa-lestinos detenidos en Israel. israelí: el de paracaidistas. «Si las sospechas se confirman y los jóvenes judios israelies son reconocidos culpables de haber formado parte de una red de sabotaje sirio-israelí, se conmoverá uno de los pilares sobre los que descansa la fuerza de Israel: el sentimiento de unión nacional, que convierte a cada ciudadano en garantía de los demás frente al enemigo; el sentido de responsabilidad colectivo, casi instintivo cara a la existencia nacional... Ahí radica el poder de nuestro Ejército popular, en el que com-baten codo con codo soldados de opiniones políticas divergentes...»; estas frases aparecieron en el «Davar» (diario próximo al partido obrero en el poder) del 11 de diciembre.

Es verdad que ya antes habían sido detenidos en Israel espías judíos. Pero eran siempre individuos aislados, generalmente ani-mados por un espíritu de lucro. Cuando había detrás de sus acciones algún motivo político, se trataba siempre de espionaje en beneficio del bloque comunista (por ejemplo, el caso del coronel Israel Ber), nunca a favor de un país árabe. En todos los asuntos relacionados con sabotajes o aten-

naje y sabotaje. Según la Policía, estos jóvenes han actuado por pura ideología, por solidaridad con el combate del pueblo árabe y, sobre todo, el de los palestinos

contra Israel. Los dos principales acusados judíos, Ehoud Adív, nacido en el «kibbutz» Gan-Schmouel, y Dan Vered, nacido en Tel-Aviv, son intelectuales (como lo son igualmente la mayor parte de los árabes detenidos), y pertenecieron durante algún tiempo a la organización de extrema izquierda Matzpen (Liga Socialista Israelí), que abandonaron posteriormente por considerarla demasiada tibia desde el punto de vista revolucionario. Ni siquiera el maoísmo llegó a gozar de las simpatías de los jóvenes revolucionarios. La organización por ellos fundada, la Unión Comunista Revolucionaria-Frente Rojo, considera la lucha política preconizada por las otras formaciones izquierdistas y tendente a cambiar la realidad israelí como «periclitada y oportu-nista». En su órgano, «El Frente Rojo», vendido legal y abierta-mente en algunas librerías y quioscos izquierdistas en Israel, se proclama como objetivo de la organización: 1) La progresiva pérdida de la superioridad militar del Ejército de Israel; 2) el agravamiento de la crisis económica interior en Israel, y 3) la consolidación de una tendencia internacionalista en el seno del Movimiento Palestino de Liberación y de los movimientos revolucionarios árabes. Uno de los miembros árabes de la organización, Mustapha Djemal, escribía en «El Frente Rojo»: «Nosotros, los comunistas, no esperamos favores de Dios todopoderoso ni de la madre-Historia. No pedimos, sino que exigimos, en nombre de la justicia, para los explotados, y tomamos a punta de fusil, en lucha constante contra los Golda, Dayan, Sadat, Asad, Hussein, Faisal,

Como vemos, «El Frente Rojo» era implacable. Dayan y Sadat, Hussein y Asad eran arrojados al mismo cesto de la basura de todos los reaccionarios. Por eso en Israel se preguntan ahora cómo es que los redactores-jefe de «El Frente Rojo», los judíos israelíes Ehoud Adiv y Dan Vered, se pusieron al servicio de ese mismo Asad trabajando para el Segundo Buró sirio. También se preguntan cómo unos hombres, conocidos de todos por sus opiniones de extrema izquierda, podían recoger

Numeiri y Khedafi».

y transmitir a los sirios importantes secretos militares, sobre todo si se tiene en cuenta que Dan Vered había sido ya interpelado en una ocasión, a su regreso de Estados Unidos en 1968, e interrogado por los servicios de seguridad israelies... Todos estos puntos quedarán esclarecidos en un proceso que ya se anuncia como uno de los grandes juicios políticos en territorio israelí.

Mientras tanto, la prensa israelí recalca el parentesco existente entre este grupúsculo dedicado a la «violencia revolucionaria» y las varias decenas de miembros de los «frentes» o «ejércitos rojos» que existen en el Japón, en Turquía, en Alemania y otros países del globo. Pero se evita cuidadosamente analizar la realidad israelí propiamente dicha de los años setenta. Ocupado desde el mismo instante de su nacimiento en una lucha constante contra un mundo árabe hostil, Israel se creía al «socaire» de todo cuanto pudiese quebrantar gravemente su unidad nacional. Y, en efecto, lo estuvo mientras pareció pesar una amenaza sobre su existencia como Estado, es decir, hasta 1967. Sin embargo, la aplastante victoria militar de junio de 1967, la ocu-pación de vastos territorios ára-bes, la lucha de los palestinos y sobre todo la obstinada negativa del Gobierno israeli a reconocer la existencia de un pueblo palestino y el derecho que le asiste a gozar de una vida nacional independiente, ha creado un malestar dentro de la sociedad israelí. Malestar tan profundo que muchos jóvenes, siempre más sensibles a las manifestaciones de injusticia, se han rebelado contra el «establishment» israelí, y algunos de ellos, obedeciendo a una lógica implacable, han llevado su rebelión hasta el extremo. Y ello sin darse cuenta de que al lanzarse a una lucha por todos los medios contra el nacionalismo árabe, se colocaban en realidad al servicio de un nacionalismo árabe cuyo programa y cuyos objetivos no corresponden ya, ni mucho me-nos, al cosquilleante internacio-nalismo que en un principio los inspiró.

Primera consecuencia del «affaire»: los detalles relativos a la red, complacientemente comunicados a la prensa por la Policía, han permitido a algunos periódicos organizar una «caza de brujas» contra todo lo que «huele» a izquierda en Israel. WVICTOR CYGIELMAN.

ternacional impedirá que ésta se convierta en presa fácil para la propaganda sionista". La Unión General de los Trabajadores Tunecinos (UGTT) y el Presidente Burguiba estiman que la misión de encuesta que va a llevar a cabo en los territorios árabes ocupados por Israel la Conferencia Internacional de Sindicatos Libres (CISL) conseguirá "resultados positivos y contribuirá al manteni-miento de la paz y al fomento de la libertad en esta región". El vicepresidente de la CISL es Habib Achur, secretario general de

UN INVESTIGADOR ARABE

"La presencia de un dirigente sindical árabe en la comisión in-

Esta visita de un árabe a Israel no satisface, al parecer, al mundo árabe. La Unión de Sindicatos Arabes ha enviado a Túnez a cuatro de sus representantes: un palestino, un iraki, un libio y un arge-lino, los cuales han solicitado explicaciones sobre la iniciativa de Habib Achur de formar parte de la citada misión. La Unión estima, en efecto, que la visita de un dirigente sindical árabe sólo beneficia al Gobierno israeli, siempre deseoso de atraerse a los dirigentes árabes y negociar con ellos el plan que sea. A lo que Habib Achur replica que la acción de la UGTT en el seno de la CISL ha contribuido a dar a conocer "el carácter racista, agresivo y colonialista" del Gobierno de Tel-Aviv, y que él mismo había llámado la atención durante la reunión del Comité Ejecutivo de la CISL, celebrada en Bruselas el 24 del pasado noviembre, sobre las condiciones de vida de los palestinos en los territorios ocupados.

La sorpresa de los israclíes es tanto mayor cuanto que tres de los judíos detenidos son «sabras» (nacidos en Israel). Uno de ellos incluso nació en un «kibbutz», y perteneció durante algún tiempo a un cuerpo selecto del Ejército

tados «a lo fedayin», a los judíos se les consideraba automáticamente, hasta ahora, por encima de toda sospecha. Esta vez se trata, al parecer, de jóvenes judíos israelíes de extrema izquierda, afiliados a un grupo de espio-

GUINEA PORTUGUESA

AMILCAR CABRAL, ASESINADO

El Presidente de Guinea, Sekú Turé, anunció el domingo por la noche la muerte de Amilcar Cabral. Le habian asesinado a la

puerta de su casa de Conakri. Amilcar Cabral era el jefe y creador del PAIGC, Partido Africano para la Independencia de Gui-